

MARTIGNY ET LA RÉGION

Colonie de vacances de Martigny

La Colonie de vacances de Martigny a tenu son assemblée générale le 13 courant, sous la présidence de M. Roger Moret.

Les personnes présentes purent se rendre compte de la nécessité de cette œuvre puisque chaque année toutes les places disponibles ont été occupées. Elles ne purent également qu'approuver l'excellente gestion de la colonie confiée à M. Gaston Moret. Ce dernier met, en effet, tout en œuvre pour rendre le séjour de nos enfants à Ravoire des plus agréables.

En ce qui concerne le financement de la société, il ne pose pour l'instant aucun problème, grâce aux nombreux dons, à l'excellent résultat des lotos organisés en Ville et au Bourg et aux cotisations versées par les membres.

Le président se plut à remercier tous les généreux donateurs, les Municipalités de Martigny-Ville et Martigny-Bourg, ainsi que toutes les personnes qui, d'une manière ou d'une autre, apportèrent leur contribution à la bonne marche de la colonie.

L'accueillante maison de Ravoire va rouvrir ses portes le samedi 25 juin à 83 garçons. Toutes les places sont occupées.

Par contre, il reste encore quelques places disponibles pour les filles au mois d'août et nous prions instamment les parents d'envoyer les inscriptions pour le 25 juin au plus tard.

Petit tour de ville

— Le Chœur d'hommes de Martigny, fort de plus de cinquante chanteurs, s'en ira à Genève vendredi matin pour participer aux concours de la Fête fédérale de chant. Il y restera jusqu'à dimanche après midi.

— Lundi soir, la commission scolaire et les membres du corps enseignant du Collège communal étaient conviés à l'Hôtel du Grand-Saint-Bernard au dîner de clôture de l'année scolaire offert par la municipalité, selon l'usage.

— Samedi et dimanche, les Enfants de Marie de la paroisse, accompagnés du révérend père Clivaz, se sont rendues en pèlerinage au sanctuaire d'Oropa, près de Biella. Deux belles journées dans la vallée d'Aoste et le Piémont.

— Demain soir jeudi, à la salle communale de Martigny-Bourg, les membres de la Fanfare municipale Edelweiss, la municipalité et quelques amis et invités se réuniront en une soirée d'adieu pour rendre officiellement hommage à M. Nicolas Don et le remercier pour les dix-neuf années passées au pupitre de direction.

— L'Harmonie municipale est invitée à un « Festival Novi » organisé par la fanfare La Cecilia d'Ardon, à l'occasion des trente années de direction de M. Jean Novi. Y prendra part également la Persévérance de Leytron, troisième société valaisanne à bénéficier du talent de ce chef apprécié.

Avis

Pour permettre aux habitants de Martigny-Combe de se rendre à Trient, les courses de la ligne de Trient (départ de Martigny à 9 h. 25 et 13 h. 30) assureront la correspondance avec les courses de la ligne de Ravoire, à la bifurcation de Ravoire.

En outre, la course du dimanche (départ de Martigny-Gare à 8 h. 05) sera prolongée jusqu'à Trient en juin et septembre.

CAS

Vendredi 24 juin, à 20 h. 30, chez Kluser, réunion des membres qui désirent participer à la réception des Valdôtains les 25 et 26 juin. Samedi : visite de la Grande-Dixence. Dimanche : Les Marécottes - La Creusaz (raquette). Renseignements tél. 6 11 64.

Une mauvaise chute

M. Joseph Ebener, monteur électricien, de Martigny-Bourg, effectuait une réparation sur un poteau à Salanf. Il perdit l'équilibre et fit une chute de plusieurs mètres. Il a été transporté à l'hôpital de Martigny avec des contusions dans le dos et d'autres blessures, mais heureusement il n'y a pas de fractures.

Nos meilleurs vœux de prompt rétablissement.

Clôture des écoles communales primaires

La cérémonie de clôture des écoles primaires communales de Martigny-Ville se déroulera le mercredi 22 juin 1960, à 20 heures, sur le préau du collège communal. Comme de coutume l'Harmonie municipale animera le cortège de la jeunesse étudiante qui circulera auparavant à travers les rues de la cité.

La population est invitée à venir manifester sa sympathie à cette occasion aux enfants des écoles.

La Commission scolaire.

Le Collège Sainte-Marie au 24^e congrès de l'Association sténographique Aimé Paris

Nous apprenons avec beaucoup de satisfaction la participation heureuse des élèves du Collège Sainte-Marie au XXIV^e Congrès de l'ASAP, Sion, et relevons tout particulièrement les résultats suivants :

Dactylographie : Jean-Jacques Thomas, Saxon, obtient le diplôme de dactylographe avec la note 1,75 et se voit ainsi attribuer la récompense suivante : un livret au porteur, valeur Fr. 30.—, offert par la Caisse d'épargne du Valais.

Sténographie : diplôme 80 mots-144 syllabes : Serge Actis, Sion ; Jean-Pierre Gay-Crosier, Martigny-Bourg ; Georges Saudan, Martigny-Bourg ; René Gaillard, Riddes. Aux quatre lauréats, la Caisse d'épargne du Valais offre un carnet d'épargne de 25 francs.

Certificat 60 mots-108 syllabes : Martial Dayer, Euseigne, note 1, reçoit un bon de vol offert par l'Aéro-Club de Suisse, section du Valais, chef de place Sion M. H. Geiger, pour un baptême de l'air.

Jean-Charles Solioz, Riddes, note 2 ; Roger Roduit, Leytron, 2 ; Jérôme Reuse, Riddes, 3.

Nous remercions le comité d'organisation du Congrès pour son accueil si chaleureux et félicitons vivement les heureux candidats. Aux heureux, moins heureux et aux cadets, courage et persévérance pour le XXV^e Congrès à Lausanne l'année prochaine !

Un ami.

Après une victoire

UN OUBLI. — Dans la présentation des joueurs, lundi, le nom de Werner Kaelin a malencontreusement « sauté ». Nous en sommes d'autant plus navré que Kaelin a été un des principaux artisans du succès martignier tant contre Nordstern que contre Bodio. Ajoutons que le sympathique et talentueux demi du Martigny-Sports, né en 1924, a disputé 138 matches avec Servette en LN A et qu'il en était à son neuvième match avec le Martigny-Sports, dimanche à Bodio, confirmant une fois de plus sa grande classe.

LE MOT DE LA FIN. — Discours, fanfares, félicitations, ovations, il y en eut... comme jamais.

Mais le mot de la fin, on le doit à l'esprit du champion Alfred Pellouchoud qui déclara en substance : — Il faudra bien qu'on refasse l'Histoire suisse. Dans les temps passés, nous avons eu la victoire d'Arbedo, celle de Giornico. Il s'agira maintenant d'apprendre à nos gosses qu'il y a aussi la victoire de Bodio !

Centre missionnaire

Le local de la rue du Collège (Ouvroir) est fermé dès aujourd'hui pour cause de transformations. Toute communication peut être adressée à Mme Angelin Giroud, La Bâtiatz.

Martigny fait un accueil enthousiaste à ses footballeurs

Fière à juste titre des magnifiques succès remportés par son équipe de football et sa belle promotion en Ligue nationale B, couronnée du titre de champion suisse de Première Ligue, la population du Grand Martigny — car nous y associons les nombreux et ardents supporters du Bourg et de La Croix — a réservé un accueil enthousiaste, lundi soir, au Martigny-Sports de retour du Tessin.

Plusieurs centaines de personnes se donnèrent déjà rendez-vous à la gare pour assister à l'arrivée de l'équi-

par 3000 personnes, se présenta alors sur le podium, chapeau de paille (souvenir typiquement méridional) à la main. En tant que capitaine, Lulu Giroud portait la belle plaquette offerte par le comité central au champion suisse de Ire ligue. C'est la première fois dans les annales du football valaisan qu'un tel titre échoit à une équipe de chez nous.

M. Guy Moret, président du club, remercia en termes émus les autorités et la population de Martigny pour l'accueil si chaleureux et grandiose réservé à



Les moments qu'on n'oublie pas ! De grosses larmes coulaient sur le visage de Lulu Giroud, capitaine de l'équipe valaisanne, lorsqu'on lui remit le challenge de champion suisse de Première ligue. La même émotion se lit sur les visages des spectateurs.

pe victorieuse et de ses dirigeants. Une belle ovation et des applaudissements nourris saluèrent nos footballeurs à leur descente... de car, souriants et visiblement émus d'une si chaude réception.

Sans plus tarder, un cortège se forma et emmena tout le monde (Harmonie municipale en tête, autorités civiles, Martigny-Sports, fanfare Edelweiss de Martigny-Bourg, Chœur de dames, SFG Octoduria, Martigny-Natation et la foule) jusqu'à la place Centrale où avait lieu la réception officielle.

Dans une allocution remarquable, M. Marc Morand, président de la ville, félicita le Martigny-Sports qui, après une lutte magnifique, a conquis sa place parmi les vingt-huit meilleures équipes de Suisse. Il eut des paroles de gratitude et de reconnaissance pour les joueurs, pour le président Guy Moret et son comité, pour le dynamique et dévoué entraîneur Jean Renko et pour Adrien Mélega, soigneur, dont le travail obscur n'en fut pas moins très utile à l'équipe.

Parlant au nom de la Municipalité, M. Morand se félicita des sacrifices qu'elle avait consentis pour la construction d'un stade digne de la cité, digne de ses footballeurs. Sa confiance a été bien placée puisque, aujourd'hui, le Martigny-Sports a gravi un nouvel échelon dans la hiérarchie du football suisse.

M. Morand se dit convaincu que Martigny tiendra honorablement sa place en LN B et qu'on pourra toujours compter sur lui. Avant de terminer, il adressa ses remerciements à l'Harmonie, toujours sur la brèche, et à la Fanfare municipale de Martigny-Bourg pour sa sympathique présence à la manifestation. L'équipe du Martigny-Sports, vivement acclamée

son équipe. Il rendit un vibrant hommage aux 500 supporters qui l'accompagnèrent dans son périlleux déplacement à Bodio et tint à féliciter publiquement tous les joueurs et l'entraîneur Renko pour leur dévouement durant la saison et leur volonté inébranlable de réussir. M. Moret ne cacha pas les difficultés que le Martigny-Sports rencontrera sur le chemin de la LN B. L'appui de chacun devra lui rester fidèle dans les bons comme dans les mauvais moments !

D'alertes pas redoublés de l'Harmonie et de l'Edelweiss soulignèrent les bonnes paroles des deux présidents, puis ce fut la dislocation générale tandis que joueurs et officiels se rendaient aux « Messageries » pour le champagne d'honneur. Ici, M. Rabaglia, membre du comité, donna lecture des innombrables télégrammes de félicitations reçus à Bodio et signés, entre autres, par MM. Craviolini, président de l'Association valaisanne des arbitres, Gustave Götz, entraîneur fédéral, Schneuwly, arbitre de Fribourg, Martial Gaillard, secrétaire de l'AVFA, Marc Roduit, président de la Diana du district de Martigny-Flavien de Torrenté, Marcel Carrupt, Gruss, de l'Hôtel de la Gare, à Sion, ainsi que des associations et sociétés suivantes : AVFA, Société valaisanne de Berne, HC Viège, FC Ardon, FC Vernayaz, Martigny-Natation, l'équipe du journal « Le Rhône », etc.

On devine dans quelle euphorie se poursuivait la soirée...

Encore une fois, félicitons très vivement le Martigny-Sports pour son magnifique succès. La saison 1959-1960, si brillamment terminée, devra s'inscrire en lettres d'or dans le livre des souvenirs. F. Dt.

A nonante ans, elle lit et écrit sans lunettes !

Un coup de sonnette auquel répond un « entrez ! » articulé d'une voix claire et je me trouve devant une aimable petite vieille en train de se servir elle-même le petit déjeuner.

Une petite vieille, tout de noir habillée dont on ne voit d'abord qu'un regard bleu, doux et énergique à la fois, couronné de cheveux blancs.

Et Mme Aimée Corthey, qui va fêter demain son 90^e anniversaire, continue tranquillement de verser, d'une main qui ne tremble pas, son café matinal dans une tasse.

Mme Corthey habite depuis cinquante-cinq ans le même appartement à la rue du Rhône ; c'est une Martigneraise de bonne souche, née il y a un siècle... moins dix ans, dans le quartier de Plaisance. Mariée en 1895 elle suivit son époux — qu'elle eut la douleur de perdre il y a dix-sept ans — à Aigle, pour revenir en Octodure six ans plus tard. De ce mariage, Mme Corthey eut... quatorze enfants dont neuf sont encore en vie (l'aîné compte soixante-cinq printemps, le cadet quarante-cinq). On imagine aisément qu'une aussi nombreuse famille n'a guère laissé de loisirs à la vénérable aïeule que l'on va fêter demain. Et si l'on songe qu'à côté des soins à donner à ses mioches, Mme Corthey s'occupait encore du train de campagne, du bétail, on s'étonne de la voir encore si fraîche, si alerte, dotée d'une santé excellente, d'un moral extraordinaire. Mieux : Mme Corthey qui s'occupe encore journalièrement de menus travaux ménagers, se passe fort bien de lunettes pour lire, écrire ou raccommoder son linge. Seules ses jambes la font souffrir et l'obligent à se déplacer en s'aidant d'une canne ou de bras secourables. Bras qui ne manquent pas car grand-maman Corthey est fort entourée par ses enfants, ses douze petits-enfants et six arrière-petits-enfants.

Vive, gaie, l'esprit pince-sans-rire ou mordant, voici que Mme Aimée Corthey va entamer une nouvelle décennie qui la conduira tout doucement vers les cent ans. Heureux anniversaire, madame. Le journal « Le Rhône » vous souhaite de vivre encore de longues années de bonheur et de santé. Em. B.



Sur la place Centrale, tous sourires dehors, l'équipe du Martigny-Sports défile entre deux haies compactes de spectateurs. De gauche à droite : portant le drapeau valaisan, Raphy Giroud, Renko fils et père, Roland Giroud, Lulu Giroud présentant le trophée à la foule, Pellaud et Contat.

